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Débat
Est-il dangereux de manger de \a viande de boeuf ?

Pcnir certains, la maladie de la «vaclie folle» ne serait pas le seul risque lié
à la consommation de viande.

Le 20 mars 1996, le ministre de la Santé britannique révélait que 10 personnes avaient contracté une nouvelle
forme de la maladie de Creutzfeldt-Jakob sans doute transmise par la viande de bovins atteints

d'Encéphalopathie Spongiforme Bovine (ESB).
Cependant, la maladie de la « vache folle » ne serait pas le seul risque lié à la consommation de viande. D'autres

dangers pourraient apparaître à long terme. Débat passionné, dans lequel notre santé mais aussi beaucoup
d’argent sont enjeu.

)Non OUI
Jean-Marie Aynaud

Chercheur
Muriel Amal
Végétarienne

I « Non, sans aucune hésitation. Depuis la crise de
l’ESB, la France et la Grande-Bretagne ont mis en

I place des structures de surveillance efficaces. Le
consommateur français peut être rassuré. En
France,
fabrication des farines animales, les produits
d’équarrissage, c’est-à-dire les animaux malades
ou suspects. Et une législation a été mise en place
pour interdire l’importation de bovins et de farines
venus de Grande-Bretagne.
On peut dire que la crise de l’ESB est terminée.
Avec deux réserves : il y aura sans doute des
reliquats, compte tenu de la très longue durée
d’incubation de la maladie. Et, il

« Oui. Parce que l’affaire de la « vache folle »
n’est pas terminée. Il est entré en France, en 1995,
110 000 veaux qui devaient être abattus et qui
sont peut-être toujours consommés. Les farines
animales sont toujours autorisées pour les porcs et
les volailles. Qu’est-ce qui empêche un éleveur
d’en donner à ses vaches ? Quand on nous dit
qu’il n’y a pas de risque parce que c’est de la
viande bovine française, les gens oublient que
70% du boeuf est de la vache laitière qui a ingéré
des farines animales pendant des années. U y a eu
tant de mensonges dans cette affaire qu’on ne sait
plus où on en est !
Enfin, nous mangeons trop de viande et des
études épidémiologiques ont prouvé que cela
augmentait les risques de cancers et
d ’artériosclérose »

ne peut plus recycler, pour laon

y a une
possibilité de voir apparaître des cas chez les
moutons.
Pour ce qui est de la maladie humaine, il n’y a eu
qu’un seul cas en France. »

Propos recueillis par Catherine Stem
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